
Compte Rendu Conseil d’école de Roux Tenon  du 21 mai 2013

Présents :

Corps  enseignant :  Madame  Ayach  (Directrice),  Madame  Viala, 
Madame  Cantin,  Madame  Brouzeng,  Madame  Gaboriau, 
Madame  Ichoung-Thoe,  Madame  Braxmeyer,  Madame 
Bonnabeau,  Madame  Maillet,  Madame  Nocerino,  Madame 
Lamouroux, Madame Kellal, Madame Roux, Madame Laplace.

Représentant  des  parents  d’élèves  (RPE):  Monsieur  Doradoux, 
Monsieur  Rémy,  Madame  Patin,  Madame  Carado,  Monsieur 
Vienne,  Madame  Rezaei,  Monsieur  Müller,  Madame  Ploix, 
Monsieur Pélissier, Monsieur Beddock.

Représentant de la mairie : Madame Fréret

Excusés : Monsieur Gauthron , Madame Bichon et Monsieur Liger ( prix inter 
BCD) . Madame Canal et Madame Pommier.

1. Bilan du projet d’école

Fiche action n°1 : maîtrise de la langue française.

Dans l’école, il a été réalisé cette année :

• Dans certaines classes ont été mis en place des carnets de lecture 
dans lesquels les enfants indiquent les livres qu’ils  ont lus et leurs 
appréciations.

• Comme l'année dernière, un livre cadeau sera remis à chaque élève 
de l'école à la fin de l'année.

• Le  commando  de  lecture  pour  2  CM1  avec  un  spectacle  prévu  à 
Hélène Oudoux.

Fiche action n°2 : Développer la communication entre l’école et les familles.

Dans l’école, il a été réalisé cette année :

• Rencontres sportives entre écoles, 
• Plusieurs  moments  de  rencontre  avec  les  familles  (notamment  la 

remise des livrets, le festival du livre couplé à la vente de gâteaux…),
• Des spectacles,
• Des ateliers théâtre avec intervenants,
• La fête de l’école (sous forme d'une kermesse),
• La mise à jour du site internet de l'école,

www.ecoles91-nord.ac-versailles.fr/roux-tenon/

Remarque : Madame Ayach est surprise du manque de consultation du site 
internet de notre école. Mais elle  reconnaît que cela fait peu de temps 
qu’il est en place et qu’il faut laisser le temps. Le corps enseignant est  
motivé pour le mettre à jour régulièrement.

• Intervention d’un apiculteur dans le cadre du projet des CE1.

Fiche action n°3 : Maitrise des outils informatiques et TNI.

• Il y a 2 TNI (Tableau Numérique Interactif) à l’école. La maîtrise des 
enseignantes référentes  sur cet outil s’est améliorée cette année.

• Le B2I  est toujours d’actualité (Brevet Informatique et Internet)

Fiche action N°4 : Education artistique et culturelle.

• Dans  l’école,  les  élèves  de  cycle  3  ont  un  lutin  d’histoire  de  l’art. 
L’année prochaine, cela commencera dès le CE1

• 2 Projets opéra : spectacle à l’opéra pour 1 CP et 2 CM2.

Le bilan sera finalisé fin juin.  Un nouveau projet d’école verra le jour en 
2015.

Les sorties de cette année : le Louvre, le château de Versailles, la basilique 
Saint Denis, le jardin mellifère.

http://www.ecoles91-nord.ac-versailles.fr/roux-tenon/


2. Les TNI (tableau numérique interactif)

2 TNI dans les classes de Mesdames Brouzeng et Cantin. Ces enseignantes les 
utilisent en permanence.

L’année prochaine,  il n’y aura pas de changement pour Madame Brouzeng. 
Madame  Cantin  ira  dans  les  modulaires  à  cause  des  travaux.  D’où  un 
problème  de  fonctionnement  pour  la  connexion  internet.  Le  corps 
enseignant a fait la demande d’avoir une borne internet dans les modulaires.

Il est à noter qu’il n’y aura pas de nouveau TNI  l’année prochaine à cause des 
travaux mais les enseignants en ont tout de même fait la demande. 

Le TNI prévu pour 2013/2014 sera certainement livré avec celui  prévu en 
2014/2015.

Liaison CM2 et 6ème  

Il y a eu une visite du collège Gérard Philipe le 23 avril pour les 2 classes de 
CM2.

Rencontre  avec  la  conseillère  principale  d’orientation  qui  a  expliqué  le 
fonctionnement  d’un  collège aux  élèves.  Madame la  Principale  avait  déjà 
rencontré les parents en mars à l’école.

Une commission de liaison est prévue le 25 juin à 17h pour la transmission 
des informations sur les élèves entre enseignants de CM2 et 6ème.

Les RPE (représentants de parents d'élèves) signalent qu’il y a un manque de 
communication  avec  les  parents  et  s'interrogent  aussi  sur  l’intérêt  d’une 
simple visite du collège pour les élèves de CM2. Avant les enfants pouvaient 
y manger, maintenant ils ne viennent qu’une demi- journée.

Le corps enseignant indique qu’il y a normalement une journée porte ouverte 
au  collège,  mais  aucune  information  à  ce  sujet  n’apparaît sur  le  site  du 
collège.

Les  parents  des  élèves  de  CM2  devraient  recevoir  une  invitation  à  une 
réunion de rentrée au collège.

3. Classe découverte pour les futurs CM2

Ce sera certainement pour l’Angleterre sur le 2 ou 3ème trimestre pour les 3 
CM2 (classes entières ou double niveau … ( CP CM2 à voir).

4. Alerte incendie

Il y a 3 alertes dans l’année (obligatoires).

La première durant  le premier trimestre, où les enfants sont prévenus. Une 
deuxième, le second trimestre où les enfants ne sont pas prévenus. Enfin une 
au troisième trimestre où même les  enseignants ne sont pas au courant.

Même en cas de mauvais temps, les enfants ne prennent pas leur manteau 
afin d’être dans des conditions proches d'une vraie situation. 

Les enseignants descendent avec les enfants et le cahier d'appel, ferment les 
fenêtres et la porte de la classe. Les enfants ne courent pas. L’appel est fait à 
l’extérieur du bâtiment.

Cela ne dure pas longtemps.

Il  a été noté qu’il  serait bien que l’école organise une évacuation avec les 
pompiers.

5. Plan de confinement

Le plan est à jour, et chaque enseignant sait ce qu’il doit faire (où se placer 
dans la classe, que faire des enfants, comment améliorer la protection). Le 
confinement  doit  être  en  mis  en  place,  par  exemple,  en  cas  de  dangers 
chimiques, bactériologiques ou radioactives.

Pour information, Madame Ayach a suivi une formation  à Orsay.

6. Travaux

6.1. Travaux de rénovation



Madame Fréret signale que les travaux vont débuter cet été.  Elle  indique 
aussi que l’eau courante (froide) sera disponible dans chaque classe. 

La mairie a envoyé un déménageur pour préparer les tâches. Les enseignants 
ont  décidé  de  remplir  eux-mêmes  leurs  cartons.  Les  déménageurs  les 
déplaceront.

La BCD (bibliothèque de l'école) sera déménagée par les déménageurs.  Ils 
feront les cartons.

Concernant la salle informatique, chaque classe prendra un PC. Il  n'y aura 
donc plus de salle informatique.

 Les modulaires commenceront à être installés le 25 juin.

Les  RPE  ont  fait  remonter  un  problème  pour  la  fête  de  l’école  car  les 
modulaires seront présents pendant la kermesse.

Le déménagement sera fait début août.  Les enseignants pourront installer 
leur matériel mi-août. La date officielle du début de chantier n’est pas encore 
connue.

Les RPE ont rappelé à la directrice l’idée de décalage de la rentrée pour le 
cycle 2 à 9h. L’idée devra être transmise à l’IEN au préalable (mail la semaine 
prochaine). Il faudra donc prévenir les parents au plus tôt.

La   possibilité  de  réhabiliter  le  portail  donnant  directement  sur  la  route 
pourrait être envisagée durant les travaux.  

Une proposition de réunion entre les RPE, la mairie et les enseignants a été 
faite.  (Flux  de  circulation  des  élèves  (accès  aux  bâtiments,  récréation,  …) 
changements d’organisation pendant les 2 ans.)

6.2. Travaux de la cantine

La  salade-  bar  des  maternelles  a  bien  été  déplacée,  mais  les  caissons 
d’insonorisation n'ont pas encore été mis en place.

Suite  à  une   remarque  de  RPE,  le  corps  enseignant  a  précisé  que  2  fois 
seulement cette l’année, il y a eu  effectivement des retards à la cantine et 

que certains enfants n’avaient pas fini de manger à 13h20. Un problème de 
livraison tardive était à l’origine.

Actuellement,  290  élèves  mangent  à  la  cantine.  L’année  prochaine,  on 
dépassera  les  300.  Mais  normalement  cela  devrait  aller  selon  la  mairie  
(Monsieur Alberi).

7. Dépistage bucco-dentaire

Les RPE ont demandé que les parents soient prévenus des dates de dépistage 
via un mot collé dans les cahiers de correspondance. Madame Ayach a prévu 
de le faire dès l’année prochaine.  Il faudra indiquer sur ce mot que s’il n’y a 
pas de retour papier, c’est que tout va bien.

Certains parents désireraient un retour de ces dépistages même si tout va 
bien. Madame Ayach demandera au dentiste. Cela éviterait la stigmatisation 
de certains  élèves selon les RPE.  Madame Ayach  ne voit  pas  l’intérêt  car 
d’après elle,  il  n’y a pas de discrimination.  Actuellement, seuls les enfants 
ayant des problèmes, ont un document du dentiste.

Un dentiste vient aussi animer une séance concernant la prévention et  les  
problèmes bucco dentaire aux enfants de CP. Il leur fournit à cette occasion 
une brosse à dents.

8. Activités sur le temps du midi

Certains parents trouvent qu’il y  a eu trop de séances de DVD cette année.

Madame Ayach a indiqué que c’est uniquement en cas de mauvais temps. De 
plus,  les  DVD  sont  en  rapport  avec  l’  âge  des  enfants.  Il  y  a  aussi  une 
augmentation des « activités jeux de société  ». L’école possède 2 tables de 
ping pong.

9.  Préparation électorale 

Les RPE ont précisé que selon les textes une commission d’élection devrait  
être organisée  fin juin ou début septembre avec la directrice, un enseignant 
et des RPE qui constitueront le bureau de vote. Ce dernier sera  en charge de 
préparer les élections en octobre et de prévenir  les parents.



Les RPE voudraient aussi être prévenus, dès le mois juin, de la date de la 
rencontre  parents  -  enseignants  afin  de  préparer  des  cafés  parents  par 
exemple.

Madame  Ayach  a  prévu  une  réunion  avec  les  RPE  pour  discuter  de  ces 
différents points.

10.  Fête de l’école

15 jeux seront proposés cette année.

Chaque  classe  a  déjà  distribué  une  fiche  afin  que  les  parents  puissent 
indiquer leur implication. Il y a de plus un poster géant pour l’ensemble de 
l’école dans la salle des maîtres.

En moyenne, 3 à 4 parents par classe se sont proposés.

Les  enseignants  vont  envoyer  aux  parents  un  message  de  rappel  pour 
l’organisation des stands.

Les parents sourds voudraient aussi supprimer le stand LSF et se repartir sur 
les différents stands en collaboration avec des entendants afin d’enrichir la 
relation entendants/sourds. 

11.  Ouverture de la 15ème classe

La mairie a envoyé une lettre à l’Inspection Académique pour dire qu’elle est 
d’accord pour ouvrir une 15ème classe compte tenu des effectifs. La décision 
sera prise au mois de juin. Au pire, à la rentrée, il y aura un comptage. 

Madame  Maillet  remplace  Madame  Granara  jusqu’à  la  fin  de  l’année 
scolaire.  Madame  Granara  et   Monsieur  Liger  quittent  l’école.  Madame 
Brouzeng sera en congé de maternité du 31 mai au 2 décembre.

12.  Rythmes scolaires

Une réunion  est  prévue avec  la  mairie.  Une  présentation  se  fera  lors  du 
premier conseil  d’école à la rentrée.  Les enseignants  y présenteront leurs 
réflexions sur le sujet.

13.  Bilan de la coopérative scolaire

Madame Ayach a invité les RPE à venir consulter le cahier.

Il y avait 1700 euros en septembre 2012

La coopérative a apporté 300 euros par classe.

Les photos ont permis 1000 euros de bénéfice

Dépenses :

Projet Cicadelle : 1040 euros

Assurance MAIF :  112.63 euros

Poste de radio : 129.90 euros

Projet de Guedelon pour les CE2 : 250 euros

Projet jardinage : 90 euros

Projet opéra de Massy : 250 euros

Il reste  donc environ 2000 euros. Il reste encore les dépenses de la kermesse 
(Achat 2500 petits lots pour la fête de l’école) et les livres cadeaux (environ 
400 euros). 

14.  Tri des déchets

Madame Bichon sera responsable du tri sur l’école. 

Un projet de récupération des crayons usagés et des gourdes de compotes 
vides va être mis en place dans l'école.

Le retour financier  de ces récupérations  faites par  l’école profitera à  une 
association.


